
 

 

EVENTO:  

•   Reunião da Comissão Própria de Avaliação Univali - CPA 

2. -COORDENAÇÃO: Professora Jeane Cristina de Oliveira Cardoso  

3. - Data: 05.05.2015. 

 Horário: 8h30 

 Local: Auditório do Campus Florianópolis – 2º. andar 

4. - ENVOLVIDOS: 

Comissão de Avaliadores – Reconhecimento do Curso de Design de Jogos e 

Entretenimento Digital – Campus Florianópolis 

 

Professores Doutores: Vicente de Paulo Santos Cerqueira – Coordenador da Comissão 

                                         Rosane Martins   

Comissão Própria de Avaliação – CPA 

5.  PAUTA: Reunião com Avaliadores e membros da Comissão Própria de Avaliação. 

6. – ASSUNTOS TRATADOS: 

Reunião com a comissão de Avaliadores do Reconhecimento do Curso de Design (Design 

de Jogos e Entretenimento Digital) – Campus - Florianópolis 

 

–Abertura da Reunião: 

 

A abertura da reunião foi realizada pelo professor Mario Uriarte Neto, Coordenador da 

Comissão Própria de Avaliação-CPA, e na sequência a professora Jeane Cristina Cardoso 

de Oliveira, representante do corpo técnico administrativo, fez a apresentação das 

informações referentes à CPA e o resultado da Avaliação do Curso de Design, Campus 

Florianópolis. 

 

 



  

 

7.  Encaminhamentos e Informações: 

 

Aos cinco dias do mês de maio do ano de dois mil e quinze, às oito horas e trinta 

minutos, nas dependências da Universidade do Vale do Itajaí, no Auditório do Campus 

Florianópolis, reuniram-se os membros da Comissão Própria de Avaliação da Univali e a 

Comissão de Avaliadores designados pelo Instituto Nacional de Estudos e Pesquisas 

Educacionais Anísio Teixeira INEP, composta pelos professores doutores, Vicente de 

Paulo Santos Cerqueira – Coordenador da Comissão e, Rosane Martins. O professor 

Mario Uriarte Neto se apresenta, cumprimenta a todos e discorre sobre a cultura da 

Avaliação Institucional, na Universidade que antecede até mesmo a Lei do SINAES, criada 

no ano de dois mil quatro. Brevemente relata que, a Comissão é composta por dezoito 

membros, destes, doze são titulares e seis suplentes, que representam os diversos 

segmentos da Instituição e da Sociedade Civil, porém, todos os membros são 

convocados e participam da reunião da mesma forma que seus titulares. A base física da 

Comissão está instalada no Plenário dos Conselhos Superiores, localizado no bloco seis, 

do Campus sede em Itajaí. Salienta que a CPA esta estruturada e consolidada desde os 

anos de hum mil, novecentos e noventa e três, noventa quatro, antes porem da vigência 

da Lei dos SINAES. Esta comissão tem o comprometimento de elaborar os relatórios 

parciais e anuais e encaminhá-los ao MEC, bem como efetiva participação no que se 

refere às questões ligadas à infraestrutura física, ao ensino, pesquisa e extensão, visando 

atender a demanda de docentes, discentes, pontuadas nas Avaliações Institucionais, 

realizadas anualmente, referente ao curso, semestralmente em relação às disciplinas e 

bienalmente quanto à infraestrutura física. Após a fala do professor Mário Uriarte Neto 

o coordenador da Comissão de Avaliadores, professor doutor Vicente de Paulo Santos 

Cerqueira, agradece em seu nome e da professora Rosane Martins, a presença de todos 

e fala que o trabalho da comissão é dividido nos dois dias, sendo, portanto bastante 

intensos, pois se resumem na elaboração dos relatórios e verificação in loco, além das 

reuniões, com docentes, discentes, Comissão Própria de Avaliação. O professor, 

coordenador, questiona como a CPA se organizou, qual a regularidade das reuniões, qual 

a autonomia desta comissão, como é realizada a avaliação e a auto avaliação, também 

percebeu que relatório de Auto avaliação, foi postado em partes, qual o motivo. Quanto 

ao feedback como a instituição viabiliza as questões pontuadas nas Avaliações. O 

professor Mário Uriarte Neto, solicita permissão para que todos os membros se 

apresentem e na sequência a professora Jeane Cristina Cardoso de Oliveira, apresenta as 

informações referentes à Comissão Própria de Avaliação e a Avaliação do curso de 

Design. Inicia ressaltando que a CPA, possui regulamento próprio, com representantes 

dos quatro segmentos, ou seja, corpo docente, discente, técnico administrativo e 

sociedade civil, são previstas por meio de calendário aprovado no inicio do ano,  



 

 

anualmente oito reuniões ordinárias e as extraordinárias, sendo estas, atualmente, 

voltadas às reuniões com as Comissões de Avaliação de Reconhecimento dos diversos 

cursos da Universidade, ressaltam ainda que todo este processo se dá pela migração da 

instituição para o sistema federal de educação, anteriormente sistema estadual. É 

constituída e consolidada para atender as dez dimensões do SINAES, e que coleta dados 

para a elaboração dos relatórios, estes são apresentados de forma tabelar ou gráfica.  A 

Comissão de Avalição atua no sentido de avaliar, analisar o balanço crítico e desenvolver 

o plano de ação, seu relatório e resultados são disponibilizados e utilizados para o 

Planejamento Estratégico, sendo estes dados, resultados, socializados com os alunos e 

docentes. Varias são as estratégias, enfatiza a professora Jeane Cardoso de Oliveira, no 

sentido de sensibilizar a participação do corpo docente e discente na avaliação, ressalta 

ainda que os docentes recebem os resultados por meio de boletim individual de 

desempenho por meio da intranet, acessando com seu login e senha. Nestes mais de 

vinte anos de avaliação institucional, nos dois últimos anos, a Comissão Própria de 

Avaliação, se estruturou e conquistou que seus dados estejam alinhados também com o 

Planejamento Estratégico e a administração superior, tem recebido os resultados e 

discutido nas reuniões do grupo gestor e estes, subsidiam outras ações da instituição. 

Quanto à avaliação do curso, esta é realizada de acordo com as dez dimensões da 

graduação, sendo a do curso de Design considerada satisfatória quanto à participação do 

corpo discente, utilizando a instituição da ferramenta denominada Business Intelligence-

BI, como ferramenta de socialização dos resultados da auto avaliação. A avaliação da 

infraestrutura é realizada bianualmente, para poder a instituição ter o tempo suficiente 

para atender as necessidades apontadas na avaliação, o curso anualmente e a disciplina 

semestralmente. O professor Vicente de Paulo Santos Cerqueira questiona qual a 

atitude da instituição quando a nota da avaliação do docente não é muito positiva? O 

professor Marcos Luiz Pessatti, representante do corpo docente, responde ao 

questionamento dizendo que nestes casos, o coordenador do curso tem uma conversa 

com o docente e, se for algo sistemático o docente é convidado a participar de Oficinas e 

da Formação Continuada, cuja temática seja relacionada ao desempenho do docente, 

informações que possam auxiliá-lo e melhorar seu desempenho. Reforça o professor 

Mario Uriarte Neto, que a programação da formação continuada em sua maioria, visa 

sanar as dificuldades do docente. São doze os indicadores que analisam o desempenho e 

o indicador com pior resultado é inserido na programação da formação continuada, 

quando muito recorrente, o docente é convidado a participar de oficina especifica, ainda 

ressalta o professor, ser interessante falar sobre as questões de dimensões que já foram 

analisadas e as dificuldades sanadas. O professor Pedro Floriano dos Santos enfatiza que 

a Comissão Própria de Avaliação, tem total autonomia e que se sente muito a vontade, 

pois a comissão pode apontar as falhas existentes, buscando sempre o crescimento e 

este é o verdadeiro papel da CPA é diagnosticar e realmente mostrar os pontos frágeis e 



que este é e deve ser um processo contínuo. A biblioteca, a cobertura entre blocos, 

questões relacionadas ao funcionamento da lanchonete, cafeteria, com base na 

avaliação institucional, estes foram indicadores que deveriam ser melhorados e estas 

melhorias forma realizadas, em decorrência dos resultados da avaliação institucional. O 

professor Mário Uriarte Neto, ressalta ser um grande estimulo a significativa 

participação dos alunos, pois esta acontece de forma voluntaria e os resultados 

contribuem para a melhoria do curso, da qualidade do ensino, dos professores e 

consequentemente da universidade num todo. O professor Vicente de Paulo Santos 

Cerqueira salienta que a Univali tem um índice de participação muito maior do que a 

Universidade Federal do Rio de Janeiro, pois os alunos quase não respondem a avaliação 

e que sem dúvida, isto é um ponto a ser melhorado, no entanto, a legislação apregoa a 

espontaneidade na participação, porém sabe que há universidade que condiciona a 

matricula à participação do acadêmico. Questiona o professor se a sociedade civil 

participa ativamente, e a senhora Erotides da Silva Campos, representante da sociedade 

civil da grande Florianópolis, responde que a Univali nasceu do anseio da comunidade, 

reivindicação da classe empresarial e está presente nas comunidades, efetivamente com 

representantes em conselhos municipais e estaduais, e que a Universidade contribui 

para alavancar o crescimento da economia dos municípios na qual está inserida, que 

atualmente busca alinhar seus resultados ao planejamento estratégico, possibilitando o 

estudo das prioridades. Também sobre a indicação dos membros da comissão, o 

professor Mario Uriarte Neto, informa que é por meio de indicação dos pares, e 

recentemente foi aprovado o novo regulamento da Comissão Própria de Avaliação, que 

prevê a criação de comitês locais, com representantes do corpo docente, discente, 

técnico administrativo e representante da sociedade civil, e cada campus elegerá um 

coordenador local, ato este, referendado por portaria expedida pelo reitor.  Finalizando 

a reunião, o professor Vicente de Paulo Santos Cerqueira, parabeniza os membros da 

CPA pela estrutura encontrada e efetiva participação na reunião, também comenta 

sobre a fala de uma acadêmico egresso de universidade federal, sobre a diferença 

encontrada na Univali, pois se sente mais valorizado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Comissão Própria de Avaliação 

Participantes Assinatura 

Blaise Keniel da Cruz Duarte  Ausência Justificada 

Daniela Haendchen dos Santos  

Erotides da Silva Campos  

Evandro Melo Não integra mais a Comissão 

Fabiana Lenz  

Guido Renato Miranda  Ausência Justificada 

Jeane Cristina de Oliveira Cardoso   

Marcos Luiz Pessatti  

Maria Aparecida Santana  

Maria Elisabeth Pereira Kraemer   

Nilmar de Souza  

Mário Uriarte Neto   

Mônica Zewe Uriarte  

Neusa Geraldi  Ausência Não Justificada 

Pedro Floriano dos Santos  

Ronize LizzianiRonchi Ausência Não Justificada 

Ruth Broglio da Silveira   

Sílvia Regina Cabral  Ausência Justificada 

Convidados:   
  

 


